

Los Pliegos Electorales En Las Elecciones De Ayer Corresponden Así: Bonilla 82, Alvarenga 81, Rivas 73 y Valle 53.-El Escrutinio Empezó Hoy a Las 12 Horas

SUERTES CONTINGENTES ENIAN LOS SECTORES D' BONILLA Y ALVARENGA

ROBO DE PLIEGOS ELECTORALES INDIGNA A LOS PARTIDOS

Los alvarenguistas robaron los cordones de vigilancia pero el Directorio cerró la caja a esa hora

SECRETARIO MUNICIPAL alega que se le había olvidado la combinación de la caja de hierro, pero al final abrió el candidato comunista dio su voto por Roque Jacinto Bonilla.

DIARIO LATINO — El fin de una noche de fiesta en el Parque Ibarra (antes Bolívar), el se Alvarenga en la espalda de Funes-Dada; el de Rivas frente al Hotel Nuevo Mundo y el de Valle en la Calle del Teatro Principal. LAS CANDIDATURAS ACOLITOS DESAPARECEN

La noche del sábado habían inscritos en el Libro de Firmas de Planillas Municipales, 10 candidatos. Mas, a las ocho de la mañana del domingo, todos los candidatos que se consideraban como ramales de las candidaturas que arrancaron mencionados, desaparecieron como por encanto. A las propias ocho de la mañana se habían verificado las consiguientes faltas quedando de nuevo sobre el terreno de la India los siguientes candidatos: Roque Jacinto Bonilla, Joaquín Rivas, Olivero Valle y Agustín Alvarenga. El Laborismo que presentaba a Pedro Lázaro Méjia no se presentó por haber renunciado el 31 de diciembre.

SABADO Se realizó el acto de votación en todos los sectores. Los diferentes actos fueron plebiscitos de los pueblos y marimbas entre comités y autoridades.

EN LA MADRUGADA DEL DOMINGO — Tardó hasta la hora de la mañana para dormir a los votantes, la mayor parte de los cuales para volver en las ragazas horas de la mañana.

DOCTORES

EDUARDO Y LEIVA

Algunos minutos del domingo, el Dr. Leiva se presentó a la Alcaldía.

Presidente del Directorio, doctor Guillermo Trigueros.

Muchos más tarde se presentó el vicepresidente, doctor Leiva. Uno a uno fueron los demás.

HERMOSA EL PUEBLO

Los votantes más tarde estaban

Minutos los demás miembros del Directorio. El doctor Seo del Río, la tarde del sábado

se depositó el mando en el quinto regidor, don José Vialta, lo que dio origen

al Presidente a la dirección

de la promoción por el Subsecretario de Gobernación, doctor

José Arávalo; quien dejó

que era legal el contrato

firmado el registrador.

Viaje y después de comprobar

la correctitud del depósito del Dr. López se le permitió en un amplio ejercicio de su cargo el Gobernador departamental.

EL TIEMPO SE PIERDE

Previas las formalidades legales, el Directorio, en presencia de más de veinte ciudadanos, tomó posesión de sus cargos. A última hora se da cuenta de que de conformidad con lo establecido, los pliegos electorales han sido firmados por el Dr. Antonio Castro Ramírez, el jefe de la Plaza, coronel Salvador Ochoa, salió corriendo y lo capturó, decomisando varios pliegos en blanco. El joven Cañas de filiación vallista fue objeto de la indignación popular. Miles de bocinas gritaron: "¡Abajo los chanchilleros! ¡Abajo los chanchilleros!" Algunos gritos: "coronel Ochoa, júmpalo con la Ley!" Acto continuo el joven Cañas fue conducido al incendio, el que, como decimos, hubiera causado inmensas pérdidas y segado quién sabe cuántas vidas, pues es sabido que en el ya referido regimiento, está el polvorín, en donde hay dinamita y parqueros mal que se pudiera apagar el incendio a tiempo.

SECTORES

Partido Bonillista quedó si-

LA INTERVENCIÓN

del Dr. Funes fué ajena al negocio de la Cía. de Aguas

ESCANDALO ELECTORAL A YER EN SANTA ANA

Promovido Por El Partido De Molina Nájera

Los Cipriánistas pelearán nulidad de elecciones

Se desintegro el Directorio, llamándose suplentes

Aun cuando no tenemos datos de las elecciones en Santa Ana, sabemos que las cosas no anduvieron muy bien por la Sultana del Occidente.

Desde las primeras horas de la tarde del sábado, se notó mucho movimiento en los partidos de los dos únicos candidatos: Roque Jacinto Bonilla y Agustín Rivas, Olivero Valle y Agustín Alvarenga. El Laborismo que presentaba a Pedro Lázaro Méjia no se presentó por haber renunciado el 31 de diciembre.

LAS 9 Y 45 Y LA VOTACION NO EMPIEZA

Mientras tanto el tiempo avanzó y a las nueve y cuarenta minutos, el Directorio no ha logrado poder organizar la votación. Minutos más tarde de esa hora, surgió la campaña y empiezan a entrar grupos simultáneos de varios individuos por cada Partido.

EMPIEZAN LAS AVERIGUACIONES

En cuanto empiezan a infragar los votantes empiezan las averiguaciones: "que este es menor de edad", "que aquél no es de esta comprensión". Las voces suben de punto. Empiezan los gritos las protestas. La algarabía es tremenda y sólo la voz potente y energética del Presidente a la dirección del Directorio logra poner orden.

ESTA MADRUGADA

Desde hace varias horas que el vigilante bonillista Humberto Marchesini notaba que don Alfonso Robustiano Cañas, salía y entraba sospechosamente de la Comandancia de la Policía Municipal componiéndose la cintura, sosteniendo el saco, como si tratara de ocultar algo. Entonces se puso más en guardia y pudo notar que pretendía salir, cuando de la bolsa de pecho asomaban algunas hojas de papel. En el momento que salió a la calle, Marchesini se lanzó sobre el joven Cañas y le arrebató de la bolsa un rollo de papel, gritando: "¡te robaron pliegos!". Inmediatamente el jefe de la Plaza, coronel Salvador Ochoa, salió corriendo y lo capturó, decomisando varios pliegos en blanco. El joven Cañas de filiación vallista fue objeto de la indignación popular. Miles de bocinas gritaron: "¡Abajo los chanchilleros! ¡Abajo los chanchilleros!" Algunos gritos: "coronel Ochoa, júmpalo con la Ley!" Acto continuo el joven Cañas fue conducido al incendio, el que,

como decimos, hubiera causado

inmensas pérdidas y segado

quién sabe cuántas vidas, pues

es sabido que en el ya referido

regimiento, está el polvorín,

en donde hay dinamita y parqueros

mal que se pudiera apagar el incendio a tiempo.

MAÑANA EN 3a. PAGINA

publicaremos un trabajo de gran interés para las clases trabajadoras, por el Sr. Nino Bergna, que se intitula: FEDERACION LATINOAMERICANA DEL TRABAJO.—Mutualidad y Previsión Social.

El criterio sensato de la Nación salvadoreña exige y les su periódico salvadoreño, como nación y sinónimo reflejo de la patria.

10 CTVS.

DIARIO LATINO
POR EL HOGAR Y POR LA PATRIA

— DIARIO DE LA TARDE —

Director: MIGUEL PINTO SAN SALVADOR, C. A. LUNES 4 DE ENERO DE 1932.

AÑO XLI No. 12442

Regazzone No Fue Condenado a Pagar Daños y Perjuicios, dice el Dr. Leiva

El Reglamento De Buses, Es Derogado

DOCE MIL BOTELLAS DE POLAR FUERON OBSEQUIADAS

ACABA UN MONOPOLIO

— DIARIO LATINO —

Imprueban el Contrato del Sr. Papini

El Poder Ejecutivo de la República de El Salvador, Constituido:

1—Que el Reglamento decretado por este mismo Poder el 19 de noviembre del corriente año para el tráfico de pasajeros, autobuses y camionetas en la ciudad de San Salvador, adolece de graves defectos, por cuanto contradice principios constitucionales y perjudica los intereses del público y de los trabajadores;

2—Que es un deber del Estado proteger debidamente conforme a la ley los intereses de la colectividad; y, en consecuencia, se han de dictar las disposiciones convenientes.

Por tanto, Decreta:

Artículo 1.—Se deroga el Reglamento para el transporte de pasajeros en autobuses y camionetas en la ciudad de San Salvador, dictado por Decreto del Poder Ejecutivo de 19 de noviembre del año en curso, publicado en el "Diario Oficial" de 20 del mismo mes.

Artículo 2.—El presente Decreto tendrá fuerza de ley, desde el día de su publicación.

Dado en el Palacio Nacional, San Salvador, a los veintimil días del mes de diciembre de mil novecientos treinta y uno.

MAXIMILIANO H. Martínez

Palacio Nacional: San Salvador, 31 de diciembre de 1931.

Visto el contrato celebrado entre la Corporación Municipal de esta ciudad—representada por el Síndico accidental respectivo, don Salvador Sol Miñet—y don Romeo Papini, a las diecisiete horas del veintiséis del corriente ante los oficios del doctor don Rafael Domínguez Parada, relativo al servicio de transporte de pasajeros en autobuses y camionetas en esta misma capital; y

Considerando:

1—Que dicho contrato establece un monopolio del servicio de transporte a que se refiere, en favor de don Romeo Papini, con perjuicio evidente para los

DON JORGE PINTO DE NUEVO AL FREnte DE LA REDACCION

— DIARIO LATINO —

Nuestro Jefe de Redacción con Jorge Pinto que por espacio de quince días estuvo ausente de nuestras oficinas ha regresado el día de hoy a hacerse cargo de su puesto, poniéndose nuevamente al frente del complicado mecanismo que hace de DIA- RIO LATINO el periódico de información más veraz y amplia de la República. Un saludo al jefe y compañero.

Interesante carta del Dr. José Leiva

— DIARIO LATINO —

Sobre el fallo de ese litigio

— DIARIO LATINO —

San Salvador, 2 de enero de 1932.—Señor Director de DIA- RIO LATINO.—Presente.

Distinguido señor Director:

En ese importante Diario, de fecha 31 de diciembre último, he leído a grandes titulares, el resultado del litigio seguido por César Ragazzone contra una compañía norteamericana, formada ad hoc y don María del Carmen de Canessa.

Para no desorientar a la opinión pública, es deber mencionar esta aclaración: el viejo asunto entre las mencionadas partes, es complejo. En el primero litigio, la expresada compañía fue condenada por sentencia definitiva de tercera Instancia, a reconocer el condonamiento en varios inmuebles a favor del señor Ragazzone y a restituirle la mitad de no poco capital de café. En el segundo litigio, la misma compañía fue condenada, por sentencia ejecutoria de también a reconocer el condonamiento en varios inmuebles a favor del señor Ragazzone y a restituirle la mitad de no poco capital de café. En el segundo litigio, la misma compañía fue condenada, por sentencia ejecutoria de también a reconocer el condonamiento en varios inmuebles a favor del señor Ragazzone y a restituirle la mitad de no poco capital de café. En el segundo litigio, la misma compañía fue condenada, por sentencia ejecutoria de también a reconocer el condonamiento en varios inmuebles a favor del señor Ragazzone y a restituirle la mitad de no poco capital de café.

Yo, recibí orden del Ministro de Hacienda, doctor Francisco Espinoza, de proceder a firmar la escritura del negocio de compra de la Empresa de Aguas de Santa Ana, ya estipulado en su todo con el gobierno, habiendo dicho el doctor Espinoza que las instrucciones las tenía recibidas del doctor Rafael Domínguez Parada, abogado consultor del gobierno, y encargado de hacer la escritura ante sus propios oficios de cartulario; más, el acuerdo de autorización fue entregado directamente al doctor Dominguez Parada, de suerte, pues, que ni siquiera esté acuerdo tuve en mis manos.

Llegué al Banco Salvadoreño, lugar señalado para firmar la escritura, la cual tenía ya en la expresado doctor Dominguez Parada, faltando únicamente poner la fecha y los testigos; verificado este requisito se procedió a su lectura.

Terminada la lectura, hubo el

(Pasa a la octava página)

(Pasa a la octava página)

SEROBARON LOS PLIEGOS

— DIARIO LATINO —

Anulan las elecciones en Perulapán

El caso del chanchullo de San Pedro Perulapán es divertido, en las primeras horas de la tarde de ayer, cuando las elecciones de autoridades locales estaban en su periodo álgido, de las mesas de votación desaparecieron algunos pliegos.

El tumulto no se hizo esperar y por poco hay una matanza debido a ese acostumbrado proceder de los que se consideran sin suficientes fuerzas para hacer frente a sus adversarios.

Nadie vio quién se llevó los pliegos ni a quién pertenecían, y en esa virtud, el Directorio dio por suspendida la votación quedando, desde luego, anuladas las elecciones.

Hasta este momento aún no se han encontrado los pliegos pero en caso seguro que se sabrá a quiénes pertenecían.

La Gobernación del Departamento de Cuscatlán ordenará, conforme acuerdo ministerial, la fecha en que deban repetirse las elecciones de la ciudad de San Pedro Perulapán.

Como declinamos en nuestra amplia información sobre las elecciones, hoy a las doce horas se empeñó el escrutinio de los pliegos electorales, con la asistencia de miembros del Directorio y representantes de los partidos. El primer pliego sorteado pertenece al Candidato Roque Jacinto Bonilla, siendo anulado su primer voto. El resultado del escrutinio probablemente

ULTIMA HORA

5 Minutos Antes de Cerrar la Edición

"CUARTELAZO" EN EL GUAYABAL

Se nos informa que en El Guayabal el Presidente del Directorio se constituyó en "Dictador", obligando a todos los ciudadanos a votar solo por él, proclamándose Alcalde. Ojalá este "Cuartelazo" o "Guayabazo" no provoque otra investigación de parte del Departamento de Estado. Qué dice Mr. Caffery?

EN PLENO ESCRUTINIO

Cómo declinamos en nuestra amplia información sobre las elecciones, hoy a las doce horas se empeñó el escrutinio de los pliegos electorales, con la asistencia de miembros del Directorio y representantes de los partidos. El primer pliego sorteado pertenece al Candidato Roque Jacinto Bonilla, siendo anulado su primer voto. El resultado del escrutinio probablemente

DIARIO LATINO

Año XI — San Salvador, Centro América

Editorial Periodístico Salvadoreño

Edificio DIARIO LATINO, Calle Delgado número 28. Oficina 2-4-2
Número LATINO. — Teléfonos, circulación y anuncios. 3-4-2
Salvadoreños, 13-33.

DIRECTOR: Miguel Pinto

Jefe de Redacción: Jorge Pinto

Redactores y Reporteros:

Juan Felipe Torruco.

Rodolfo M. Minero.

Rodolfo Cordon.

Efrain Barrera Estrada.

Filberto Obando.

Cronistas Sociales.

Saturnino Corrales Duran.

Cronista Descriptivo.

Carlos Oñate M.

DEPARTAMENTO DE

ADMINISTRACION:

Caja y Conteo:

Concha Pinto.

Pete de Armentos.

Josefina Monge G.

Jefe de Asociaciones:

Elena Munguia.

Departamento Expediciones:

Elena Valencia.

Carmen Tomazos.

Jefe de Reparto:

A. Gutiérrez Artilas.

1932

ENERO

4

31 Días 31

PRECIOS DE LA LUNA
Cielo Negro... el 5
Luna Nueva... 9
Cielo Crece... 10
Luna llena... 25

El DIARIO LATINO es heredero del diario EL SIGLO XX, fundado el año de 1890, y del LATINOCAMERICANO, fundado el año de 1903. Ambas Empresas se fusionaron en una con el título de DIARIO LATINO en mayo de 1903, correspondiéndole por legítimo derecho, los de autoridad del primero de los tres, con cuyo propósito se hizo la fusión, al que fue diario desde que se fundó hasta la fecha del traspaso.

La redacción no se hace responsable por los artículos que aparecen firmados por sus autores. No se devuelven originales ni se sostiene correspondencia sobre los mismos. Toda correspondencia a la Dirección.

No se aceptan artículos con dedicatorias ni sendámos.

FARMACIAS DE TURNO PARA LA PRESENTE SEMANA
Progreso, Sesia y Guadalupe

TARIFA DE SUSCRIPCIONES DE —

DIARIO LATINO

EN LA REPUBLICA

Colombia	suplemento, según el número de páginas.
Un año con derecho al correo	24.00
Un año anticipado	23.00
Un semestre anticipado	12.00
Un semestre vencido	13.00
Un trimestre anticipado	8.00
Un mes anticipado	2.00
Número del día con	6.00

EN EL EXTERIOR

Oro Am.	Un año
Oro Am.	Un semestre

TELEFONOS DE "DIARIO LATINO"

Para hablar con las dependencias de DIARIO LATINO, debe llamarse a:

Administración y Departamento) 3-4-2

De Anuncios y Circulación Al) 13-56

Despacho De Redacción,) 11-94

Cronistas y Reporteros Al)

Miguel Pinto, Director,)

En Su Casa Particular)

Calle del Vaticano, 30. —

— El Papa visitó en su

Casa a los ministros de San

Domingo y Venezuela, qui-

enes le presentaron sus felicitaciones de año nuevo.

to

y le presentaron sus felicitaciones de año nuevo.

naciones de año nuevo.

y le presentaron sus felicitaciones de año nuevo.

y le presentaron sus felicit

